
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ５ ５ 回 定 例 会 

 

 

   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和５年３月７日（火） 
 

    (1)  １２ 番  住 吉 年 広  議 員 

 (2)   １ 番  佐 藤   武  議 員 

(3)   ３ 番  杉 浦 弘 樹  議 員 

(4)  １０ 番  村 中 浩 明  議 員 

(5)  １１ 番  鎌 田 ちよ子  議 員 

 

 

令和５年３月８日（水） 
 

  (1)  １５ 番  佐 藤 広 政  議 員 

    (2)   ２ 番  工 藤 祥 子  議 員 

    (3)  １４ 番  濵 田 栄 子  議 員 

    (4)   ４ 番  東   健 而  議 員 

(5)  ２０ 番  浅 利 竹二郎  議 員 

 



 

 むつ市議会第２５５回定例会一般質問 

 

（令和５年３月７日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １２ 番 住  吉  年  広  議 員 

２  １ 番 佐  藤     武  議 員 

３  ３ 番 杉  浦  弘  樹  議 員 

４ １０ 番 村  中  浩  明  議 員 

５ １１ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

６ １５ 番 佐  藤  広  政  議 員 

７  ２ 番 工  藤  祥  子  議 員 

８ １４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

９  ４ 番 東     健  而  議 員 

１０ ２０ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

 

  



質 問 者   １２番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．低出生体重児への支

援について 

(1) 出生数及び低出生体重児の状況

と推移について  

(2) 低出生体重児の届出をした保護

者への対応について  

(3) リトルベビーハンドブックの作

成について市の見解は 

市 長 職 務 代 理 者

２．保育園・認定こども

園の使用済みおむつに

ついて 

(1) 使用済みおむつの処理状況につ

いて 

(2) 保管状況と衛生上の問題につい

て 

市 長 職 務 代 理 者

３．環境政策の取組につ

いて 

(1) プラスチック製品に関する使用

削減について  

① プラスチックごみ排出の現状に

ついて。また、回収量や処理に係る

経費はどれくらいか 

② プラスチックごみ削減に向けた

課題と今後の取組について 

(2) 給水スポットについて 

① 公共施設及び指定管理施設の給

水器等の設置状況と活用状況につ

いて 

(3) サーキュラーエコノミー（循環経

済）について本市の認識を伺う 

市 長 職 務 代 理 者

 



質 問 者    １番  佐  藤     武  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．海上自衛隊大湊弾薬

整備補給所に新設され

る予定の大型弾薬庫と

市民生活について 

(1) 大型弾薬庫新設に関する国から

の説明と経緯について 

(2) 市民生活への影響について 

市 長 職 務 代 理 者

 

２．教育行政の現状と課

題について 

(1) ＧＩＧＡスクール構想について 

(2) 教育費負担と学校予算について 

教 育 長

   



質 問 者    ３番  杉  浦  弘  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．スマート漁業につい

て  

(1) スマート漁業に対する市の見解

と現状の取組について 

(2) スマート漁業の推進・研究につい

て  

市 長 職 務 代 理 者

 

２．総合福祉センター「ふ

れあいかん」の活用に

ついて 

(1) 現在の利用状況と今後の利用促

進策について 

市 長 職 務 代 理 者

 

３．地域資源の活用につ

いて 

(1) コロナ禍でのイルカウォッチン

グ利用者の状況について 

(2) 利用者増加に向けた今後の対策

について 

市 長 職 務 代 理 者

 

 



質 問 者   １０番  村  中  浩  明  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．児童虐待について (1) 過去３年間の相談件数について 

(2) 今後の対応について 

市 長 職 務 代 理 者

 

２．北の防人大湊につい

て 

(1) 各施設の利用状況について  

(2) 壱番館について 

(3) 日本遺産認定について  

市 長 職 務 代 理 者

教 育 長

３．国道３３８号大湊Ⅱ

期バイパス事業につい

て 

(1) 工事及び用地取得の状況と今後

の見通しについて 

市 長 職 務 代 理 者

 

 



質 問 者   １１番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市民の歯と口腔の健

康推進について 

(1) 保育園・幼稚園・認定こども園・

児童生徒へのフッ化物洗口事業の

導入について 

(2) オーラルフレイル（口腔機能低

下）対策について 

市 長 職 務 代 理 者

教 育 長

 

２．ＨＰＶワクチン（子

宮頸がん予防ワクチ

ン）について 

(1) 積極的接種勧奨について 

(2) キャッチアップ接種について 

(3) 定期接種対象外の方への助成に

ついて 

市 長 職 務 代 理 者

 

３．教育行政について (1) 特別支援教育へのサポート体制

充実について 

(2) 読み書きの学習障害（ディスレク

シア）への支援について 

教 育 長

 



質 問 者    １５番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．教育行政について (1) ２０２２年度青森県学習状況調

査結果についての教育長の所感を

伺う 

(2) ＩＣＴ化と環境整備の状況は現

在どのようになっているのか 

教 育 長

 



質 問 者    ２番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．森林経営管理制度に

ついて  

(1) 森林環境譲与税の収支額と内訳

について 

(2) 脇野沢地区の意向調査と今後の

計画について 

(3) 地域林政アドバイザーと委託先

の民間事業者について 

(4) 市の担当職員の体制強化につい

て 

(5) 木材利用の促進及び森林所有者

への利益還元の見通しについて 

(6) 持続可能な林業と、森林の公益的

機能をどのように進めるのか 

市 長 職 務 代 理 者

 

２．むつ市営住宅条例に

ついて  

(1) 国土交通省は「入居時の保証人確

保を前提とすべきでない」との通知

を出しているが、どのように受け止

めているのか 

(2) 滞納者はどの程度いるのか。家賃

の減免や徴収猶予等の負担軽減措

置の事例はあるのか 

(3) 市営住宅の今後の課題について 

市 長 職 務 代 理 者

 

 



質 問 者   １４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．新市政に引き継ぐべ

き主な交流事業につい

て 

(1) 姉妹都市会津若松市との交流に

ついて伺います  

(2) 姉妹都市ポートエンジェルス市

との交流について伺います 

(3) 台湾野柳地質公園との交流につ

いて伺います 

(4) シンガポール国立大学との交流

について伺います 

(5) その他の交流事業について伺い

ます 

市 長 職 務 代 理 者

教 育 長

 



質 問 者    ４番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ＧＩＧＡスクール構

想の進捗状況について 

(1) 小学校６年生のタブレット端末

の利用度について 

(2) 中学校３年生のタブレット端末

の利用度について  

(3) プログラミング教育について 

(4) 専門のスタッフによる指導体制

について 

教 育 長

 



質 問 者   ２０番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．大型弾薬庫建設に関

連して 

(1) 大型弾薬庫が整備されるに至っ

た安全保障上の背景及び大湊基地

に整備される理由等について 

(2) 弾薬庫の規模及び整備要員等の

増員について 

(3) 搬出入の経路及び交通安全上の

対策について 

市 長 職 務 代 理 者

 

２．公共下水道整備の方

向転換について 

(1) 令和５年度は新たな整備を休止

し、むつ市公共事業再評価委員会に

答申を求める決断をした経緯につ

いて 

(2) 休止することにより派生する諸

課題について 

(3) 今後の汚水処理の方向性につい

て 

市 長 職 務 代 理 者

公 営 企 業 管 理 者
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